



Les formes de l'obsolescence

Perçue Cette forme d'obsolescence se caractérise par un changement de nos standards, de nos attentes, et de nos usages du numérique. Rafraîchir le design d'une interface ou payer avec son smartphone sont deux moyens de provoquer de l'obsolescence perçue.

Compatibilité Internet et ses services évoluent constamment. Les vieux ordinateurs et smartphones sont rendus obsolètes soit par l'absence de mises à jours, soit par des mises à jour qui les ralentissent trop.

Lutter contre les obsolescences

Jeux vidéo La mode est à une surenchère au photo-réalisme, elle pousse donc à renouveler son matériel régulièrement. Mais de nombreux jeux indépendants misent sur la direction artistique à la place et fonctionnent sur du matériel peu puissant.

Services numériques Les services numériques (chat, email, cloud, etc.) des CHATONS sont conçus autour de standard définis et stables dans le temps, ce qui limite l'obsolescence par la compatibilité.

Applications dédiées Thunderbird (email), VLC (vidéo, audio, podcasts), Libre-Office (traitement de texte, tableur, etc.) sont des applications dédiées plus légères que leur équivalent dans le navigateur.

Système d'exploitation (OS) Linux, contrairement à Windows, a des déclinaisons pour les ordinateurs anciens. Les logiciels sont à jours mais conçu pour consommer peu de ressources (Linux Mint XFCE edition, Emmabuntüs, etc.).

Agir collectivement

Rendre obsolète nos ordinateurs et téléphones par le logiciel est un enjeu majeur des acteurs marchands du numérique (Apple, Google, Microsoft, etc.) afin de vendre toujours plus. Pour penser du logiciel durable, maintenu dans le temps, il est important de créer, identifier, soutenir, promouvoir et participer à des formes d'organisation qui créent du logiciel autrement.



Perçue Cette forme d'obsolescence se caractérise par un changement de nos standards, de nos attentes, et de nos usages du numérique. Rafraîchir le design d'une interface ou payer avec son smartphone sont deux moyens de provoquer de l'obsolescence perçue.

Compatibilité Internet et ses services évoluent constamment. Les vieux ordinateurs et smartphones sont rendus obsolètes soit par l'absence de mises à jours, soit par des mises à jour qui les ralentissent trop.

Lutter contre les obsolescences

Applications libres Certaines applications libres comme la suite Simple Mobile Tools ([simplemobiletools.com](https://www.simplemobiletools.com)) privilégient la simplicité et la légèreté.

Services numériques Les services numériques (chat, email, cloud, etc.) des CHATONS sont conçus autour de standard définis et stables dans le temps, ce qui limite l'obsolescence par la compatibilité.

Système d'exploitation (OS) L'OS de votre téléphone est souvent fourni par votre constructeur, qui a installé de nombreux services invisibles et inutiles qui le ralentissent. Passer à des systèmes comme /e/OS ou LineageOS en se faisant accompagner aidera à augmenter sa durée de vie.

Agir collectivement

Rendre obsolète nos ordinateurs et téléphones par le logiciel est un enjeu majeur des acteurs marchands du numérique (Apple, Google, Microsoft, etc.) afin de vendre toujours plus. Pour penser du logiciel durable, maintenu dans le temps, il est important de créer, identifier, soutenir, promouvoir et participer à des formes d'organisation qui créent du logiciel autrement.